

REDACCIÓN

Calle de San Bartolomé, número 32

Teléfono n.º 6.

Precios de Abono

UN MES: EN ESPAÑA : : : 1'25  
EXTRANJERO : : : 2'25

Los manuscritos no publicados no se devuelven.

# LA ÚLTIMA HORA

PERIÓDICO DE INFORMACIÓN, LITERARIO Y ARTÍSTICO

Edición de la noche

ADMINISTRACIÓN

Plaza de Cort, números 14 y

TELEGRAMAS: HORA - PALMA.

Anuncios, Reclamos, Comunicados:

Centro de Anuncios

Plaza de Sta. Eulalia, n.º 10

NÚM. SUBLTO. . . 5 CÉNTS.  
ID. ATRASADO . 10

## ESTA NOCHE

repartimos á nuestros abonados el cuaderno 28 de la interesante obra **Las Mil y una noches** 16 páginas de texto con sus correspondientes cubiertas.

COLABORACIÓN

## NOTICIAS

En breve—con la brevedad relativa al uso—se publicarán seis obras nuevas: un tomo de poesías de Alcover; otro de estudios históricos de Santos Oliver, un poema de Costa; los *Encarrilats* de Torrendell; una colección de artículos de Ballester, y otra colección de notas lírico-descriptivas de Escalas.

A ruego de los editores de la hermosa biblioteca *Elzevir* de Barcelona, y rompiendo un silencio de larga fecha, vuelve Alcover á la vida pública del arte con un legajo de poesías que, como todas las suyas, han sido forjadas con una distinción suprema en el sentir y en el pensar. Algunas hay tan gallardas en el desenvolvimiento de la idea y en las cinceladuras de la forma, que sugieren, por una extraña afinidad, las volutas amplias y serenamente bellas del arte moderno. Y perdona el lector el modo de explicarme. Estas hay que parecen esculpidas al compás de una estrofa.

En las poesías de Alcover la inspiración con que los temas se desenvuelven en el marco de una forma impecable revela una cultura que tiene algo de innata y la égida de una musa serena siempre y siempre colmada de íntimos fervores. Entre esas poesías hay una inspirada en la vida de Beethoven que es la declaración de fe del espíritu aristocrático del artista y, generalizando un poco, la protesta de la eterna poesía contra el *filisteísmo*, por desgracia, no menos eterno. Alcover se ha detenido, en un momento de verdadera inspiración, frente al inmenso solitario, cuya alma aislada tuvo como los grandes bosques salvajes todas las melodías y todas las ferezas.

Los estudios de Santos Oliver los conoce ya el lector por haberlos publicado *La Almudaina*. A no tener esos estudios otro mérito de mayor estimación, tendría el mérito indiscutible del trabajo excesivo que el autor ha puesto en reunir la primera materia de su obra. Al reunirlos, Oliver se ha movido en un campo inexplorado completamente. Las transformaciones y las crisis laboriosas por las que pasó nuestra sociedad en el último siglo no han despertado aún la curiosidad de nuestros eruditos. Sin duda, es más interesante y más cómodo estudiar la unidad religiosa en tiempo de Recaredo ó la importantísima cuestión de la pelambrea del rey Wamba. Metidos en tales empeños, es fácil mostrar una gran erudición á cambio de muy corta fatiga. Trabajos como el de Oliver son otras empresas. Además de la paciente labor de recoger, uno por uno, materiales dispersos—y por nadie tocados, requieren un gran espíritu que sepa mirar tranquilamente las miserias de luchas, cuyos brotes últimos nos apasionan todavía. Obras como esas en que se estudia el cambio de un pueblo, exigen además, una visión absoluta de la época y esa visión únicamente se logra con un caudal vastísimo de conocimientos que permita al autor penetrar en todas las esferas de la colectividad estudiada, é imprimir á su estudio la unidad y la armonía indispensables. Oliver ha vencido todos esos obstáculos. Su crítica es esencialmente moderna y, por lo tanto, profundamente artística y escrupulosa. A disertar por cuenta propia, prefiere dejar la voz á los documentos de la época cuyas mudanzas investiga.

De manera, que tanto como en el trabajo producto directo de su pluma, su alma de artista y de pensador se descubre en el arte con que ha combinado los materiales recogidos y expuestos literalmente.

Ignoro si á cuantos han visitado las cuevas de Artá les ha ocurrido lo mismo que á mí. Pasada la primera impresión, casi dolorosa, de tanta grandeza y de tantos misterios, se experimenta la necesidad loca de expresar, de cantar el mundo de emociones que

aquellos antros producen. Y ante la torpeza de nuestros labios mudos y temblorosos, se siente la ambición de la lira de hierro de un poeta de alma soberana que cante lo que nosotros sentimos sin lograr expresarlo: el terror de aquellas sombras, la magnitud de aquellas bóvedas negras, la voz de aquellos ecos que se despiertan á distancias ignoradas; y después, la salida á plena luz, sobre las aguas verdes, entre los pinos que se columpian arrullándose, frente al horizonte del mar por donde cruza volando hacia Africa, como hoja de flor de almendro, la vela de algún buque desconocido.

Ya hemos hallado al poeta. Costa ha probado, sin duda, esas emociones y las ha condensado en un poema de una sobriedad admirable y de un sentimiento primitivo que evocan la poesía de la musa griega y el prestigio de las costas helenas estremecidas por los acentos de las flautas encantadas. La sacerdotisa de una tribu indígena se enamora de uno de los prisioneros cogidos á un barco griego llegado de oriente á las playas de Mallorca. El poema comienza con la descripción del sacrificio de los prisioneros, tal vez, uno de las concepciones más felices del poeta. Enamorado la sacerdotisa, propone á la tribu reservar el prisionero para sacrificarlo en el altar de las cuevas, donde habitan los genios tutelares de la raza. Conducido al lugar del suplicio, queda el prisionero amarrado al altar, á solas con la visión de la muerte. A las voces desesperadas del cautivo, responden los ecos de las cavernas y el gotear del agua que traba sus cristales y prosigue indiferente su labor de centurias. Aprovechando la ausencia de la tribu, la sacerdotisa pone al griego en libertad. Huye éste y la mujer sorprendida en su traición por el pueblo, se refugia en el fondo de las grutas. Los griegos vengán la muerte de los suyos; deshacen la tribu; quemán sus bosques. El último puñado de vencidos se acogen á las cuevas; allí encienden una hoguera inmensa y se arrojan al fuego, ante la sacerdotisa que, oculta entre los pilares, contempla con ojos inmóviles el fin de su raza.

Tal es el poema de Costa.

De los *Encarrilats* hablé en otra ocasión. El éxito de ese drama ha sido el más lisonjero y el más franco de los obtenidos por las nuevas obras del teatro catalán estrenadas últimamente.

La crítica de todos los matices ha tenido elogios para esa producción que en la vida de Torrendell significa el coronamiento de una labor incansable, y quizá el principio de un trabajo fecundo y glorioso.

La casa l'Advenç de Barcelona, que tan primorosamente ha editado las obras de Rusiñol, se ha encargado de imprimir el nuevo drama de Torrendell.

Los artículos de Ballester que pronto saldrán á luz reunidos en un volumen de la casa Amengual y Muntaner, los publicó su autor, hace algún tiempo, en *La Almudaina*. Si mi opinión gozara de alguna autoridad, hubiera aconsejado sinceramente á Ballester condensar todo ese trabajo en más estrechos límites. Publicados así, tal como los concibió, en el trabajo rápido y á veces impetuoso, de la producción periodística, los artículos, adolecerán, tal vez de repeticiones inevitables. Sea lo que fuere, la obra de nuestro compañero será bien recibida por ser la obra de un espíritu estudioso é infatigable, quizá demasiado infatigable para que su trabajo resulte provechoso y definitivo.

A excepción de dos ó tres, las notas de Escalas son inéditas. Propónese publicarlas su autor con el título expresivo de «Espires». Y chispas son por lo rápidas y chispas por lo brillantes. Puede decirse que esa colección, primera obra de nuestro amigo, será un libro de poesías en prosa escritas por quien no ha querido ó no ha podido entretenerse en el trabajo que reclaman la rima y el metro.

Inspiradas en Mallorca y escritas en la lengua de la tierra, vibrante de íntimo calor, las notas de Escalas reúnen á una brevedad extrema una sinceridad absoluta y una intensidad de emoción, envidiable.

M. SARMIENTO.

LITERATURA

## MARINA

La tarde va cayendo, el sol declina... parece que las aguas quedan solas; y al beso de la noche, ya vecina, se cubre todo el mar con la neblina, que es el traje de noche de las olas. Las barcas pescadoras van llegando al puerto, en las tinieblas ya sumido; y, una á una las velas arriando, presurosas al puerto van entrando, como vuelven los pájaros al nido.

M. MORERA.

## LA CASA EN VENTA

Iba yo un día por una playa del Océano breton, por los alrededores de Quimperlé, la parte más encantadora de Bretaña.

Era una mañana de primavera, una de esas mañanas que infunden esperanzas nuevas y vuelven el cerebro á los ensueños de la adolescencia.

Iba por un sendero apenas frecuentado, entre los campos de trigo y las olas dormidas.

Aquellos se movían sobre sus tallos y estas acariciaban suavemente las piedrecitas de la playa.

Por todos lados sentía el olor perfumado de la tierra y el aroma salino de las aguas.

En medio de la Naturaleza me sentía fuerte, ágil, alegre, y me consideraba dichoso.

¿En qué soñaba? En todo lo que se desea y se espera sin cesar: en la fortuna, en la gloria, en el amor.

Y cual si me moviera el acicate de la imaginación, aligeraba el paso, acariciaba al andar las rubias espigas que se inclinaban al contacto de mis dedos y me cosquilleaban en la piel.

Continuado el camino, descubrí en una eminencia, enfrente de la playa, una casita blanca.

No sé por qué, sentí al mirarla una gran emoción.

A veces encuentra uno en cualquier parte algo, cualquier cosa, un rinconcillo que seduce, que alegra, que no se ha visto nunca y que parece conocido y familiar.

Alzábame la casa en una meseta que descendía hasta la playa.

Grandes frutales, bajaban hasta el agua como si fuesen á penetrar en ella. Por todas partes dominaban los arbustos y las flores.

Atraído y admirado, me aproximé á la puerta de aquella morada deliciosa. En uno de los pilares de la verja encontré este letrero:

SE VENDE

¿Por qué me alegré tanto de esta circunstancia? ¿Iba á ser mía, por esto aquella posesión que me encontraba? Precisamente podía llegar á ser de todo el mundo, menos mía ¿Con qué dinero había yo de pagarla?

No obstante me acerqué y llamé á la puerta, como hubiera llamado en mi propia casa.

Una viejecita, vestida de negro y cubierta con una cofia blanca, vino á abrirme.

Como la casa me había sido familiar, pa recíeme también que conocía á la anciana y que la había visto en algún lado.

—¿Es usted bretona?—le pregunté al mirarla.

—No señor, soy de Lorena—me contestó.

—¿Viene V. á ver la casa?

—Sí,—repuése y entré.

Todo me pareció conocido.

Casi me asombraba de no encontrar en el vestíbulo mis bastones y mis cosas de uso corriente.

Lo registré todo.

Penetré en la sala, una sala lindísima, coquetona y elegante, por cuyas grandes ventanas se miraba el mar.

Sobre la chimenea, entre dos figuras de China, había el retrato de una mujer.

Me dirigí hacia él casi persuadido de que en aquella fotografía de una cara que no había visto nunca, iba á encontrarme con algún rostro amigo.

Y esto fué lo grande y fué lo extraño, lo que yo no he conseguido olvidar jamás. Reconocí á aquella mujer, aún estando seguro de no haberla visto en mi vida.

Pero, sin embargo, era ella. Ella; la mujer de mis ensueños, la que yo esperaba, la que yo invocaba en mis poéticas visiones.

Era ella, la que se busca siempre, la que

se espera ver en la calle, la que cree uno hallar en el campo, destacándose sobre el trigo: la que debe ser nuestra compañera de vagón ó nuestra vecina en el hotel ó nuestra pareja en el baile.

Era ella seguramente; era ella, sin duda. La reconocí en la mirada de sus ojos, en sus cabellos recogidos á la inglesa, en su boca donde brillaba la sonrisa, que yo había adivinado desde hacía tiempo.

Sin poder contenerme le pregunté á la anciana:

- ¿Quién es esta mujer?
- Es la señora—me contestó.
- ¿Su ama de usted?
- Ya no.
- ¿Ha muerto?
- No lo sé, señor.
- ¿Dónde está?
- El señor se marchó, la señora también.

No sé donde se hallan. —Pues bien—repliqué—yo conozco á su señora. Dígame usted lo que ha pasado. Tal vez pueda dar usted noticias suyas.

La anciana entonces me contó llorando cómo sus amos habían llegado á aquel rincón enamorados, dichosos recién casados con una luna de miel que parecía inacabable.

Un año se pasó en este idilio. Un día vino á la casa un caballero desconocido y á la mañana siguiente el marido y el huésped se batieron allá abajo en esa playa solitaria. El desconocido cayó muerto. El amo se marchó á París y al otro día se marchó su señora. Y no se más.

No sé qué sentimiento me invadió el espíritu al oír estas palabras. Sentí como un dolor agudo y profundo. Parecía yo la víctima de una noble infidelidad.

Dí diez francos á la anciana, me apoderé de la fotografía y me alejé precipitadamente.

Salté al campo y me marché conmovido mirando y besando aquel retrato de mujer.

La condenaba mirándola y la perdonaba luego.

Caminaba sin conciencia, contemplándola siempre en el retrato y creyendo encontrarla á cada vuelta de camino.

Llegué en mi delirio á creer posible la anulación de los hechos y á poder verla purificada, amarla y hacerla honradamente mía, para llevarla entonces á vivir conmigo en la casita en venta.

GUY DE MAUPASSANT.

## Maniobras militares

Madrid 16.—A las siete de la mañana salieron de Palacio el Rey, el príncipe de Asturias, el duque de Calabria, los profesores del Rey señores Quiroga y Castejón, y los ayudantes del príncipe, marqués de Pié de Concha y de Hoyos, en dos landós tirados por cuatro mulas, que les condujeron al galope hasta la Casa de Campo.

Al llegar, estaban dispuestos en la puerta de Albadán los caballos que debían montar el Rey y sus acompañantes, para ir al campamento de Carabanchel.

Poco después de las siete salieron también de Palacio la Reina, sus hijas, la condesa de Sástago, el general Echagú, el teniente de la escolta real señor Sotomayor y dos ayudantes de la Reina en landó descubiertos, y en otro carruaje iba la infanta Isabel y sus damas.

Una vez reunidos en la Casa de Campo el Rey montó en su caballo «Pitito», magnífico animal de pura sangre de la cría de Aranjuez.

El Rey vestía ros con funda blanca, guerrera gris, pantalón encarnado y botas altas.

La comitiva montó también á caballo y dirigióse al campamento, siguiendo detrás la Reina, la infanta y sus damas en sus respectivos carruajes.

Los ejercicios se realizaron con una precisión admirable y según el programa anunciado. Se han registrado dos accidentes: un alumno de caballería ha caído del caballo, causándose una ligera contusión en un brazo.

También un soldado de artillería ha sufrido una contusión de poca importancia.

La caballería atacó unas posiciones, replegándose luego ante la infantería, que formó el cuadro, haciendo descargas cerradas por compañías. La caballería avanzó luego. La artillería intervino en la operación haciendo ciertos disparos.

Durante el combate, el Rey, recorría las líneas acompañado de su Estado Mayor, dando muestras del mayor entusiasmo.

Terminados los ejercicios que figuraban en el

programa, las tropas conservaron las respectivas posiciones y oyeron la misa de campaña, en la que ofició el obispo de Sión.

El Estado Mayor la oyó á caballo.

El Rey se apeó, ayudando á bajar del coche á su augusta madre y á sus hermanas, quienes así como la infanta doña Isabel, presenciaron el Santo Sacrificio en reclinatorios de terciopelo.

En el momento de alzar, todas las músicas tocaron la marcha real, ofreciendo el campamento un aspecto imponente.

Acabada la misa, ha tenido lugar el almuerzo. El Rey sentó á su mesa á su Estado Mayor, y á los alumnos más distinguidos de las Academias militares.

Las tropas se entregaron después al descanso, y la familia real regresó á Madrid.

Ha acudido un getfo inmenso á presenciar las maniobras, que se han visto favorecidas por un tiempo espléndido.

## SARASATE

Las fiestas de Pamplona

El hijo predilecto de Pamplona, Sarasate, en carta íntima que escribe á un amigo, se muestra refractario á la coronación que se proyectaba hacerle, por considerarse el ilustre artista bastante recompensado en su breve estancia en la ciudad que le vio nacer, después de las rudas campañas de todos los años.

Dice á su amigo el eminente maestro que es enemigo de toda clase de manifestaciones fuera de las que se le otorgan al artista en el local donde se muestra, considerándose ahora completamente feliz por haber suprimido sus queridos paisanos el recibimiento tradicional que se le hacía.

Refiriéndose á las próximas fiestas de San Fermín, dice:

«Mme. Bertha Marx irá y probablemente uno de los más célebres críticos musicales de Alemania, que escribe en la famosa *Gaceta de Colonia* que se lee en el mundo entero, y que piensa hacer el viaje en automóvil; además de escritor es gran pianista, compositor y director de orquesta; así que los pamploneses tendrán probablemente la gran satisfacción de oír, entre otras cosas, grandes páginas de Saint-Saens para dos pianos.

El Sr. Otto Neitzel (es el nombre del crítico) hará una relación en su periódico de las fiestas de San Fermín, tan celebradas universalmente, como consta para los que tienen la suerte de poder oír la prensa alemana, incluso «A Tutti Quanti».

He tenido mucho éxito este invierno con mis nuevas composiciones, sobre todo con una de ellas titulada «La Caza», rapsodia con orquesta; las están publicando en Berlín y las oiréis el próximo Julio.

En Mayo tocaré en Londres y en Junio disfrutaré de Biarritz, y daré, como de costumbre, un concierto en el teatro de Bayona á beneficio de los pobres.

Conque hasta pronto. ¡Viva Navarra!»

## COSMOPOLITAS

Una monomaniaca.—Toros en Alemania.—Ferrocarriles norteamericanos.—El presupuesto de Inglaterra.—Un duelo entre militares.

La policía de París ha detenido á una polaca llamada María Czerwiska, que envió días pasados una carta al embajador de China en París, conteniendo una flor impregnada en sustancias venenosas.

El secretario particular de la embajada, que tuvo la inadvertencia de aspirar la flor, sufrió un fuerte síncope. Otros empleados de la embajada china que olieron la flor experimentaron los mismos efectos.

Se dice que María Czerwiska es una pobre monomaniaca, y que hace tiempo venían recibiendo los funcionarios de policía y algunos magistrados cartas rodeadas por cintas sujetas con lacre y que únicamente contenían flores secas, que al olerlas producían náuseas y vómitos.

Digan lo que quieran los taurófilos, nuestra fiesta nacional tiende á propagarse y á echar raíces, no ya en los países de origen latino, sino también en los germánicos.

Prueba esta afirmación, por una parte, el hecho de que se trata de implantar las corridas de toros en el Imperio austriaco, allá para la temporada otoñal, por otra, un suceso ocurrido recientemente en Niza, y en el que ha desempeñado principal papel nada menos que el hijo del ex-canciller de Alemania, príncipe de Hohenlohe.

En dicho punto habían de celebrarse varias corridas de toros «de veras»; es decir, con el concurso de picadores y con la muerte del toro á manos del espada. Después de anunciado el espectáculo y de haberse he-

Continúan Vds. los dormidos comprando fresa que no sea de LA PAJARITA

LA PAJARITA vende la rica y sabrosa fresa de Artá, hace ya más de quince días, á 70 céntimos, ó sean 23 céntimos de escudo la libra

Más para satisfacción de las muchísimas personas que nos han honrado con sus encargos y que no pudimos cumplir contra nuestra voluntad y buen deseo, participamos haber cerrado compromisos con otro medio de fresas, para que también nos remita diariamente toda la fresa que produzca, y de este modo podamos complacer á las personas de buen paladar, pues estas son nuestras aspiraciones y nuestra mayor satisfacción.

En la próxima explicaremos como hay quien vendiendo un kilo y medio de fresas, se gana tanto dinero como nosotros que en un solo día vendimos cinco bastas, con veinte kilos netos de fresa.

Y ahora continúan Vds. los dormidos comprando fresa que no sea en LA PAJARITA.

"Nueva Pajarita," San Nicolás 6

Dátiles argelinos, una peseta kilo

ANTIGÜEDADES

Acaban de llegar á esta capital y permanecerán hasta el día 20 del presente mes los Sres. Harris, de Londres, deseando comprar toda clase de objetos antiguos, especialmente tapices, abanicos, hebillas, perlas y esmeraldas, collares, medallones y sortijas de pedrería fina y falsa, faldas y cubiertas de seda de colores, encajes, cajas de esmalte, oro, plata, hierro ó cobre, muebles con talla ó bronce, bandejas de plata, figuras, relojes y candelabros de porcelana ó bronce, jarrones de China, ornamentos de iglesia, terciopelos, cuadros pintados en tablas, marfiles, etc.

Todos los días de diez á una de la mañana y de tres á cinco de la tarde en el Hotel de Mallorca.

También se pasa á domicilio.

Sulfato, cobre y azufre flor para viñas De venta en el CENTRO FARMACEUTICO

cho los necesarios preparativos para la fiesta interviner, en hora mala para los aficionados, el prefecto del departamento, prohibiendo terminantemente la celebración del espectáculo.

Uno de los que más á mal llevó la decisión de la autoridad, fué el joven Hohenlohe, cuyo viaje á Niza obedeció, única y exclusivamente, al propósito decidido de iniciarse en los misterios de un sport como el taurino, tan poco parecido á los que se estilan en Alemania.

Resuelto á salirse con la suya, se avistó el aristocrático joven con el matador francés Félix Robert, y le rogó que organizara una corrida de carácter privado, en el jardín de un hotel, y á la que asistirían tan sólo él y algunos amigos suyos.

La proposición fué aceptada, y ante un centenar de personas pertenecientes á la colonia alemana de Niza, celebró una corrida «formal», en la que, dos toros, después de dejar en la arena varios caballos fueron banderilleados y muertos á estoque como preceptúan los códigos taurinos.

A pesar de que es dudosa la ortodoxia taurómaca del computamiento de Félix Robert y su cuadrilla en tal ocasión, y aun cuando los espectadores abonaron por sus respectivas localidades la suma redonda de doscientos francos, Mr. Hohenlohe y el resto de la concurrencia tributaron una ovación entusiasta á Félix Robert; primero, porque el espectáculo les resultó agradabilísimo, y además, por haber conseguido que un francés contraviniera las órdenes de una autoridad de su país

O sea miel sobre hojuelas.

Según una estadística que acaba de publicarse en Washington la Interstate Commerce Commission, durante el año 1898-99 han hecho los accidentes ferroviarios en los Estados Unidos nada menos que 51,743 víctimas.

En esa cifra, que excede en 22,000 individuos, según observa el New York World, á la de pérdidas experimentadas por el ejército inglés en la guerra sudáfricana, se comprenden, no sólo á los pasajeros que fueron víctimas de los descarrilamientos, sino al personal de ferrocarriles lesionado en actos del servicio.

Dicha cifra se descompone del modo siguiente: 239 pasajeros muertos, 3,442 heridos; empleados muertos, 2,210; id. heridos ó lesionados, 34,923; personas heridas ó muertas en la vía, pasos á nivel, etc., que no eran viajeros ni empleados, 10,929.

En tanto que el rey de Inglaterra saborea tranquilamente los aromáticos cigarros que

estarán para llegar á su poder, el ministro de Hacienda, Mr. Michael Hicks Beach, se ocupa en ultimar el proyecto de presupuesto que en breve presentará á la Cámara de los Comunes.

El presupuesto, que es el más descomunal que se ha visto en Inglaterra, ofrecerá como edificante resultado que durante diecisiete meses que lleva de duración la guerra sudáfricana, es decir, hasta Marzo último, se han invertido en gastos ocasionados por la misma 90,736,000 libras esterlinas, ó sean 2,268,400,000 francos.

Siguiendo las cosas por el camino que llevan, y suponiendo que la guerra no se prolongue más allá de Julio próximo, la nación inglesa habrá gastado en total la enorme suma de 148,966,000 libras esterlinas, ó sea cerca de cuatro mil millones de francos!

Dos oficiales del ejército austriaco, el marqués de Tasoli y el conde Ledochowsky, han sido dados de baja por haberse negado á ventilar en el terreno de las armas una cuestión personal surgida hace pocos días entre ambos. Al recibir el marqués de Tasoli la carta de desafío de su adversario, no quiso batirse, declarando que sus creencias religiosas se lo impedían. El coronel Ledochowsky aceptó las razones del desafío.

Los compañeros de cuerpo pidieron que fuera juzgado el asunto por un tribunal de honor, y éste dictaminó, proponiendo á las autoridades militares la separación del ejército de ambos oficiales. El veredicto del tribunal ha recibido la aprobación del emperador.

COSMOS.

España y Extranjero

ZULOAGA

Se ha recibido un despacho de Dresde diciendo que el Jurado de la Exposición Internacional de Bellas Artes, ha otorgado por unanimidad la gran medalla de oro al pintor Zuloaga, siendo aquella la mayor distinción que puede tener un artista en Alemania.

DE ZARAGOZA

Madrid 16.—Según telegrama de Zaragoza, se comenta allí mucho, sobre todo en las clases modestas, un hecho ocurrido á una familia pobre que fué á aquella capital en busca de trabajo.

La citada familia, al llegar á Zaragoza, arrendó un humilde cuarto en la calle del Laberinto y adquirió en una ropavejería de la calle de San Jorge un jergón de paja.

Como eran seis los que formaban la familia y no encontraban trabajo, resolvieron deshacer el jergón para que sobre la paja pudieran dormir todos.

Al hacer esto, encontraron dentro del jergón seis mil duros en oro.

Con este capital se marcharon á su pueblo, en el que compraron algunas fincas y luego se vinieron á Madrid, donde están estos días. Practicando algunas averiguaciones, resulta, según se dice, que el jergón pertenecía á un usurero que falleció y cuya familia vendió á buen precio ciertamente de sospechar lo que contenía.

UNA BALLENA

Madrid 15.—Despachos de San Sebastián traen la noticia de que unas lanchas de pescadores de Orio, encontrando en alta mar una ballena, la echaron los arpones consiguiendo remolcarla hasta el puerto.

El cetáceo, que tiene unos 400 metros de largo, quedó en una rampa del muelle.

Numeroso público fué á ver la ballena y hizo elogio de los pescadores que lograron arrastrarla hasta el puerto, con gran riesgo de sus vidas.

UNA QUEJA

Madrid 16.—El jefe de la policía judicial ha dirigido una carta á los periódicos, desmintiendo las coacciones y malos tratos de que han dicho haber sido objeto los supuestos anarquistas, y afirmando que se limitó á retratarlos y á completar su filiación.

CATEDRAL QUE SE INAUGURA

Madrid 12.—Comunican de León, que prosiguen los trabajos preparatorios para la inauguración de la Catedral.

Los festejos que, con tal motivo se han organizado, durarán tres días.

DE LA GUERRA

París 15.—Dice el Daily Mail haber visto despachos de Bruselas en los que se dice que la esposa del general Batha, en una carta, afirma que el general Kitchener está dispuesto á conceder la autonomía al Transvaal y á Orange, pero que los boers no la aceptan.

Añade que el viaje de dicha dama tiene por objeto persuadir á Kitchener de que es inútil seguir la guerra, porque Inglaterra está dispuesta á conceder la autonomía.

DE TURQUIA

París 15.—Comunican de Constantinopla que se confirma la noticia de que las autoridades decomisaron algunos correos europeos por el temor de que se preparaba una conspiración para destruir al Sultán y colocar en su lugar á su hermano.

Se espera que esta situación terminará pronto. Estaban comprometidas en la conjuración personalidades importantes.

Dícese que se ha fugado el exministro de Hacienda, Rechard-Pachá.

AUMENTO DE IMPUESTOS

París 16.—En Suecia se han aumentado los impuestos en un 20 por 100, para atender al aumento de gastos que representa la implantación del servicio obligatorio.

TEMORES

París 16.—Se abriga algún temor, según parece, de que el duque de Orleans piense en ir á Francia y dar algún golpe de mano.

SUPRESION DE UN IMPUESTO

Madrid 15.—Hoy se ha asegurado que en el próximo presupuesto no figurará la partida del impuesto sobre utilidades.

EN LA CAMARA FRANCESA

En la sesión de reapertura celebrada por la Cámara francesa, el ministro de Negocios Extranjeros, contestando á una interpelección del diputado D. Castelin relativa á la política exterior del gobierno, dijo que la visita de la escuadra italiana á Tolón, demuestra la cordialidad de relaciones existentes entre ambos países.

Añadió M. Delcassé que el hecho de haber saludado la escuadra rusa el presidente de la República es prueba, también de que la alianza entre Francia y Rusia sigue inmutable.

El ministro terminó diciendo que en la política seguida hasta ahora por el Gabinete es lo que atañe á sus relaciones con las demás naciones está el patrón de la que se propone seguir en el futuro.

Los diputados de la derecha, al que los de la izquierda, aplaudieron las célebres palabras de M. Delcassé.

SAN ISIDRO

La pradera del Saño ha estado ayer y está animadísima.

Calculase en 30,000 el número de romeros. No ha habido, hasta la hora presente, cascadas de mayor cuantía.

Los callos están á todas horas pléuricas de gente. Predominan los provincianos. Los teatros llenos. La temperatura bastante elevada; pero sin llegar á ser molesta.

LOS SOCIALISTAS BILBAINOS

Disgustados los socialistas por los artículos de Ramiro de Maeztu, publicados en El Porvenir Vasco contra el partido socialista, han ido á la redacción para protestar.

Hubo voces, pero se calmaron los ánimos. Ténesse una agresión al periódico si continúa publicando artículos contra los socialistas.

Temporada Primavera-verano de 1901

MIGUEL MATAS, Colón 17, 19 y 21. Rica colección en todos los artículos tanto en sederías, lanerías y algodónes de todas clases, en su mas alta novedad. Géneros blancos, tanto de hilo como de algodón, y pañuelos de todas clases. Precios baratísimos sin competencia. Calle Colón 17, 19 y 21

AVISO

El antiguo Tomás, Cosechero que despachaba vinos de Monovar de (Alicante) oficialmente á sus amigos y al público en general su nuevo establecimiento en la calle de Jaime II, núm. 12 frente del Horno d'en F. A. Advertencia: Los vinos tintos y claretes son puros y legítimos.

INFORMACION

De Política

La información local se reduce hoy á un solo tema: las elecciones. El trabajo de los reporters resulta casi inútil, pues nada preocupa tanto como la lucha electoral de mañana.

Acerca de este asunto se habla y se discute en todos los centros, políticos ó no, y en todas partes se hacen profecías acerca del resultado probable de la elección.

Como es muy arriesgado en materias políticas adelantar impresiones, nos limitamos á decir que las candidaturas no han sufrido variación y que por lo tanto las componen los Sres. D. Guillermo Moragues, D. Mateo Garau, D. Alejandro Rosselló, D. Antonio Maurá, El Conde de Sallent y D. Jerónimo Pou.

En Ibiza luchará el Sr. Tur y Palau contra el candidato ministerial Sr. Roman.

En Menorca seguramente no habrá lucha, eligiéndose al Sr. Prieto y Caules.

Han sido nombrados por el Sr. Gobernador concejales interinos del ayuntamiento de Por era, por haber dimitido los que lo eran en propiedad, D. Miguel Mora Literas, Don Antonio Mesquida Font, D. Antonio Servera Moll, D. Salvador Mora Soler, D. Nadal Meliá Juan, D. Antonio Truyols Galmés, Don Juan Mora Garau, D. Vicente Miró Miró, D. Sebastián Meliá Nicolau, D. Melchor Rosselló Sastre y D. Bartolomé Barceló Escarrer.

El Sr. Gobernador civil de la Provincia ha publicado en un número extraordinario del B. O. correspondiente al 13 del actual la siguiente circular:

«La Diputación Provincial en sesión celebrada el día 9 de Abril último cuya acta fué aprobada en la fecha 9 de este mes, acordó declarar la nulidad de las actas de la elección de Diputados Provinciales, verificadas en el Distrito de Ibiza el día diez de Marzo anterior y en su consecuencia declaró la vacante de los cuatro Diputados Provinciales que deben representar dicho distrito; en su virtud y de conformidad con lo prevenido en el artículo 52 de la ley provincial y haciendo uso de las facultades que me confiere el artículo 59 de la propia ley, he acordado convocar á elecciones para cubrir las expresadas vacantes en dicho distrito.

Las elecciones se verificarán el día 16 de Junio próximo y la designación de Interventores el Domingo anterior día 9.

Encargo á los Sres. Alcaldes en donde se hallen delegados comisionados de este Gobierno, les ordene el inmediato cese en su cometido.

En cumplimiento de lo dispuesto por la Ley del sufragio, en su art. 36, deberán cesar todas las suspensiones administrativas, de los Alcaldes y concejales, contra quienes no se haya dictado auto de procesamiento y posesionarse de sus respectivos cargos, diez días antes del señalado para la votación. Los Municipios que se hallen en este caso cuidarán de remitir seguidamente certificación del acta de la sesión en que tenga cumplimiento lo preceptuado».

Tumulto

Ayer tarde ocurrió uno en la puerta del Muelle que hubiera podido tener fatales consecuencias.

Un sujeto intentaba entrar tabaco fraudulenta en la ciudad. Apercibida la pareja de guardias carabineros de aquel punto lo detuvo para conducirlo al cuartel de dicha fuerza.

Varios curiosos protestaron de la detención; á estos se agregaron otros empezando á gritar y silbar, llegando á ascender el número de revoltosos á unos doscientos.

Los más atrevidos empezaron á tirar piedras é igual hicieron los demás, siguiendo á la pareja hasta las inmediaciones de la calle de Montenegro.

Los carabineros obraron prudentemente no haciendo caso de la agresión.

El detenido fué encerrado en el citado cuartel empezando hoy á instruirse la correspondiente sumaria.

En la Audiencia

La vista del lunes

El lunes próximo veinte del actual á las diez y media se verá en juicio oral y público la causa instruida en el Juzgado de Manacor contra Andrés Monjo Lluil acusado del delito de disparo de arma de fuego y lesiones al vecino de dicha villa Pedro Galmes Fullana.

El Abogado fiscal sustituto Sr. Rosselló y Alemany sostendrá la acusación y el letrado Sr. Sampol (D. Juan) defenderá el procesado.

La Protectora

A continuación publicamos el Programa del concierto que se celebrará mañana á las nueve de la noche:

Primera parte

1.º Himno á Clavé (Novi) sección de niños.

- 2.º Romanza por el Sr. Prohens.
3.º Romanza por el Sr. Mateu.
4.º Romanza por el Sr. Pujada.
5.º Aria por el Sr. Prohens.
6.º Marina (Mendelssohn) sección de hombres.

Segunda parte

- 1.º Wals Tujour jamay (Valtenfel).
2.º Polka Za-za (Purrini).
3.º Mazurca Neblina (M. Bosch).
4.º Schotis La Comisión (Bonrín).
5.º Mazurca Fours de Aimerique (Valtenfel).
6.º Wals España (Valtenfel).

Del mar

Esta mañana ha fundeado en nuestro puerto la polacra goleta Lareñ, procedente de Valencia.

—A las siete lo ha efectuado el vapor-correo Beuer, procedente de Barcelona.

—Para Mahón, Ibiza y Ajuntat han salido hoy á las diecisiete los vapores-correos Menorquin é Isleño.

DICCIONARIO de la lengua castellana, por la Real Academia, última edición 50 pesetas en pasta.—Librería TOUS.

PALMA

Esta mañana ha contraído matrimonio en la iglesia de San Francisco nuestro estimado amigo D. Jaime Mulet, empleado en las oficinas municipales, con la bella Sta. D.ª María Alcoerver.

Han sido padrinos los Sres. D. Cuyetano Gomila, D. José Labandera, D. Juan Mulet presbítero y D. Guillermo Vañral, cónsul de San Francisco.

Los novios, á quienes deseamos muchas y duraderas felicidades, han salido para una quinta de los alrededores de esta ciudad, en donde pasarán la luna de miel.

La empresa del velódromo de Manacor nos ha invitado á las carreras que han de efectuarse el día 26 del corriente á las dieciséis y media. Agradecemos la atención.

En la Cervecería Lyonesa se está instalando una máquina interna M. Caré destinada á congelar la tan acreditada cerveza á presión, la leche rapé y los demás refrescos que el público desea.

Está encargado de la instalación del electricista Sr. Hons.

Hemos sabido con satisfacción que se encuentra casi totalmente restablecido de la grave enfermedad que puso en peligro su vida, el hijo menor del señor conde de San Siro.

¡Nos complacemos en dar la noticia!

Esta noche en el teatro de los Hostalets se pondrá en escena por una compañía de aficionados el drama La Campana de la Almudaina.

En el vapor Beuer han venido de Barcelona D. Vicente Polo, administrador de la Aduana de esta ciudad, D. Gabriel Martorell, veterinario, el Sr. Gil, oficial de Telégrafos y otros pasajeros.

Esta madrugada ha caído sobre esta ciudad copioso aguacero acompañado de truenos y relámpagos.

Según las noticias recibidas, en el interior de la isla ha llovido en la madrugada de hoy como en la capital.

En la Central Telefónica de esta ciudad se halla detenido por falta de señas un despacho dirigido á Bartolomé Mateu.

Los días 20, 21, 22 y 23 en la iglesia de la Misión se celebrará solemnemente el jubileo de Cuarenta y Nueve años de la Santísima Concepción de N.ª Señora.

Ha sido puesta á disposición del Juez de primera instancia una mujer vecina de Can Copas que fué detenida por el guardia municipal de punto de los Hostalets por sospechas de que había envenenado cierta cantidad de nisperos.

Ha sido multado en dos pesetas un carretero que hacía correr á todo escape la caballería.

Desde el caserío de Son Serra ha desaparecido un mulo enganchado al vehículo, no habiendo podido ser encontrado.

Varios individuos de la fuerza de carabineros esta mañana han practicado un reconocimiento en el café de Can Borrás de les Hostalets por sospechas de que se guardaba en aquel punto tabaco de contrabando.

Ha sido puesto á disposición del Juzgado un joven que intentaba violentar á una niña.

Anoche fué encerrado en Capuchinos un borracho que escandalizaba.

Ha sido curado en la Casa de Socorros de la Plaza de Santa Eulalia un muchacho del Molinar que se había ocasionado una herida en la barba.

Han llegado a esta ciudad los oficiales primero y segundo del Gobierno civil D. Miguel Rios...

En virtud de providencia del juez municipal de Sineu se cita a los sucesores o personas que se crean con derecho a la herencia de Antonio N. el Manar...

Hoy en la Comandancia de Marina se ha celebrado Consejo de Guerra para ver y fallar en la causa que se sigue contra Guillermo Cavas...

A las nueve, siguiendo la costumbre establecida, el reo y los señores que forman el tribunal han oido misa en la iglesia de San Juan.

El lunes y martes próximos también se celebrarán Consejos para ver y fallar en otras tres causas que se siguen.

Según noticias esta mañana en el predio «La Gomera», de Lluchmayor, un rayo ha muerto a 34 ovejas.

Desde el pueblo de Santsany nos participan el fallecimiento de D. José Palmer y Vidal, viudo del popular médico el Dr. D. Bernardo Escalas.

Nos asociamos al justo dolor de sus hijos y de su señora hermana D.ª Juana Ana Palmer, viuda de Irenell, y de los demás parientes así del aquel pueblo como de esta localidad.

Señoras

Lanas, sedas y grandes fantasías en géneros de algodón. Especialidad en artículos negros, y todos los propios para luto.

«Se habla tanto y tanto se escribe sobre el Tropón, que tengo curiosidad de saber lo que es...» Pregúntaselo a tu médico, quien de seguro te dará razón satisfactoria de las grandevantajas de este producto alimenticio.

Crónica religiosa

Boletín para mañana Santos.—San Pedro Celestino, papa, y Santa Prudenciana.

Cuarenta Horas Concluyen en San Felipe Neri; a las seis exposición de S. D. M., a las siete y media misa de comunión general con plácido; a las diez Tercia y misa mayor a grande orquesta cantándose la partitura del Mtro. G. Sanod; el sermón estará a cargo del P. Manuel Carceller.

Otras funciones En Santa Eulalia, fiesta en obsequio del Santo Cristo; a las diez horas cantadas y acto seguido misa mayor con sermón.

Observaciones astronómicas Día 19 de Mayo Sale el sol a las 4:41; pónese a las 19:11. Sale la luna a las 5:44; pónese a las 20:45.

Boletín meteorológico Día 18 a las nueve Barómetro . . . . . 60,8 mm. Termómetro . . . . . 18,2 »

Estadística de Palma Inscripciones en los Distritos Municipales LONJA Día 16.—Nacimientos: Varones 0.—Hembras 3.

HOSPITAL PROVINCIAL Movimiento de enfermos del día 17 de Mayo de 1901. Existencia de ayer . . . . . 348 Entrados . . . . . 40

CEMENTERIO Día 17.—Miguel Paigoverver Clar, casado, 38 años, Hostaléts d'en Cabellas, tuberculosis.— José Moré Monserrat, 2 meses, Coll d'en Ribera, meningitis cerebral.— Bernardo Beltrán Verger, soltero, 77 años, Hospital, bronquitis crónica.— Sebastián Grau Palmer, soltero, 47 años, Hospital, cangrena pulmonar.— Francisca Guasp Gibert, 14 años, Soledad, n.º 1, pneumonia d'angue. Francisca G. Labert Gordola, casada, 34 años, P. del Olivar, n.º 2, pleuro neumonia.— Mercedes García Martínez, 5 años, Sindicato, n.º 120, bronquitis crónica.

100,000 pesetas 100,000 NUESTRO GRAN Concurso de las flores

Algo de interesante y de completamente nuevo. Lea lo que estamos por hacer. Se puede conseguir 100,000 pesetas en premios. Nuestro concurso tiene por objeto de saber quien puede hacer la lista la más larga de nombres de flores, con las letras tomadas de la lista siguientes.

WDOZOCKQULIAPRTARIDG ESPNIELVEBRDIMWADOHTL

Acceptaremos como haciendo parte de la clase de las flores todas las cualidades y nombres, que se hallan en el Diccionario. Se puede emplear las letras aquí arriba, tantas veces como será necesario, para formar un nombre de flor, por ejemplo: Rosa, Violeta, Pensamiento, etc.

PREMIOS IMPORTANTES DADOS CADA DIA Cuando habrá compuesto su lista, enlente la fórmula del anuncio aquí abajo, y mandémosla, con un sobre franqueado a su dirección. Entonces, si obtiene un premio, y que desee recibirlo, no tendrá más que suscribir un abono a nuestro periódico «El Universo Ilustrado».

El duque de Veragua llevó al Consejo asuntos de escaso interés. El Conde de Romanones dijo que había comunicado a todas las Universidades del Reino el reglamento sobre exámenes.

El general Weyler no estuvo en la sesión por haber tenido que asistir a la recepción celebrada en Palacio con motivo de la retreta militar. El Consejo empezó a las diez y nueve terminando a las veinte.

Se ocupó además el Consejo de la reclamación diplomática por el estampillado de la deuda exterior; del incidente ocurrido entre los generales Luque y Arizón; de la situación de Cataluña y de Andalucía.

Comentarios sobre el Consejo

Han llamado la atención que el consejo se reuniera hoy pues se creía que no celebraría sesión hasta la próxima semana.

Los ministros se han negado a ampliar la nota oficiosa del consejo. Se duda que la reunión de este obedezca al expediente formado sobre la situación de la Diputación provincial de Valladolid.

Noticias varias Madrid 17 a las 23. Se han verificado en todas las provincias brillantes recepciones con motivo del cumpleaños de S. M. el Rey.

Quien somos «El Universo Ilustrado» goza de una buena reputación, y es conocido por mantener sus promesas. Por referencias se puede dirigirse a todas las agencias de publicidad y negociantes de Londres.

Dependiente de escritorio. Se desea uno para llevar la contabilidad. Dirigirse Jaime II, n.º 118, Tienda de tejidos.

En novedades para Señora ALMACENES MONTANER Sindicato 2 a 10

Efemérides DE PERIÓDICOS Y PERIODISTAS 18 de Mayo de 1845

Publicase en esta fecha el Boletín Eclesiástico de la diócesis de Granada, primero de los de su especialidad publicados en España. Imprenta de D. Jerónimo Alonso.

19 Mayo de 1803 Diario de Vich.—Con este nombre y habiendo tenido redactores diversos, publicóse este periódico en la ciudad de Vich desde 1803 hasta el año 1823, en que terminó el segundo período constitucional.

Por telégrafo (PROHIBIDA LA REPRODUCCION) Consejo de Ministros Madrid 17 a las 23 y 22:30.

En el Consejo de Ministros el Sr. Moré expuso el aspecto de las próximas elecciones y dió cuenta de varios expedientes, entre ellos el que se refiere a la diputación provincial de Valladolid, la cual aún no está constituida y atravesando una situación excepcional con perjuicio de los intereses de Estado que le están confiados.

El duque de Veragua llevó al Consejo asuntos de escaso interés. El Conde de Romanones dijo que había comunicado a todas las Universidades del Reino el reglamento sobre exámenes.

El general Weyler no estuvo en la sesión por haber tenido que asistir a la recepción celebrada en Palacio con motivo de la retreta militar. El Consejo empezó a las diez y nueve terminando a las veinte.

Se ocupó además el Consejo de la reclamación diplomática por el estampillado de la deuda exterior; del incidente ocurrido entre los generales Luque y Arizón; de la situación de Cataluña y de Andalucía.

Comentarios sobre el Consejo Madrid 17 a las 22:40. Han llamado la atención que el consejo se reuniera hoy pues se creía que no celebraría sesión hasta la próxima semana.

Los ministros se han negado a ampliar la nota oficiosa del consejo. Se duda que la reunión de este obedezca al expediente formado sobre la situación de la Diputación provincial de Valladolid.

Noticias varias

Madrid 17 a las 23. Se han verificado en todas las provincias brillantes recepciones con motivo del cumpleaños de S. M. el Rey.

Comunican de Barcelona que los fabricantes de harinas de aquea capital han acordado invitar a un mitin las asociaciones económicas, las agrícolas y las de navegación para pedir a los poderes públicos la aplicación del régimen de las admisiones temporales.

Dicen de Sevilla que han sido puestos en libertad los hortelanos que se hallaban detenidos. Los católicos se han constituido en junta pública.

Cubaylos Estados Unidos Madrid 18 a las 1. Comunican de la Habana que la mayoría de los individuos que forman la comisión de la Asamblea cubana se ha pronunciado a favor de la continua preponderancia de los Estados Unidos en Cuba.

Habla Paraiso Madrid 18 a las 2. En el mitin celebrado por la Unión

Nacional en el frontón central para la presentación de candidatos de la Unión, el Sr. Paraiso aconsejó nuevamente a las mujeres que obliguen a votar a sus maridos y dijo que los electores vayan a las urnas dispuestos a todo.

Añadió que deseaba que el domingo fuese día de pascua, no día de difuntos. Retreta militar Madrid 18 a las 2:30.

La retreta militar salió del ministerio de la guerra a las veintinueve. Abria la marcha una sección de la guardia civil, batidores de caballería con faroles, bandas de cornetas de caballería y de artillería entre filas de soldados, caballería con faroles; seguían las bandas de cornetas, de tambores y de música de los cuerpos que forman la guarnición.

Mitín republicano Madrid 18 a las 2:30. En el teatro «Eslava», en el mitin celebrado por la coalición republicana don Constantino Rodríguez presentó a los candidatos.

El Sr. Salmerón dijo que considera a los republicanos culpables por haber dejado pasar sin ejercitar sus derechos dos generaciones selladas con sangre. Recomienda la unión. No basta que los republicanos hablen de la autonomía; es preciso decir lo que es y lo que significa.

Aboga por la supresión del impuesto de consumos; ataca la doctrina sustentada por el Sr. Pi y Margall por lo cual protestan los federales abandonando varios de ellos el teatro.

Ataca el jesuitismo diciendo que el de guallo no soluciona la cuestión pudiendo solo solucionar la libertad de la iglesia que subordina el régimen del Estado. A la terminación del mitin seguan protestando los federales. Por este motivo se ha desunido la coalición.

Carlistas agradecidos Madrid 18 a las 3. Comunican de Barcelona que una comisión de carlistas ex carcelados en virtud de las recientes disposiciones ha visitado al capitán general para darle las gracias por las atenciones que recibieron durante su prisión.

Maura y el Supremo Madrid 18 a las 10. El tribunal Supremo en la querrela presentada por el Sr. Maura contra el gobernador de Granada, ha impuesto las costas al querrelante, fundándose en que los hechos que se atribuyen a la citada autoridad no constituyen delito.

Huelga de labradores Madrid 18 a las 10. Dicen de Badajoz que los huelguistas han conferenciado con los labradores al gunos de los cuales aceptan las peticiones de aquellos.

Del extranjero

Madrid 18 a las 10. Dicen de Manila que el general Mascardo con 21 oficiales y 321 soldados se ha sometido a las autoridades americanas.

España en Africa Madrid 18 a las 10. Telegrafian de Cádiz que ha bordo del vapor «Larache», ha legado el Sr. Gutierrez Sobral que ha visitado el territorio del Río Muni y trae impresiones favorables. Cree que España debe entrar en prudentes negociaciones con los indígenas y sacar de estos los datos para la colonia por considerar difícil la aclimatación para la guarnición peninsular.

Noticias de Manila Madrid 18 a las 10. Comunican de Barcelona que los pasajeros legados en el vapor «Alicante» dicen que la situación de Manila es insostenible reinando en dicha ciudad la anarquía.

Durante la última quincena de Marzo y la primera de Abril ocurrieron en aquella capital 124 invasiones de peste bubónica.

Huelga terminada.—Pueblos vigilados. Madrid 18 a las 10. Dicen de Sevil que se considera terminada la huelga de los hortelanos quienes acudieron al trabajo.

Han sido puestos en libertad los que se hallaban detenidos quedando a disposición del juez especial que entiende en la causa. El Gobernador ha conferenciado con el Capitán General, acordando ambas autoridades que fuerzas de caballería e infantería unidas a las de la Guardia civil vigilen los campos de Lebrija, Carmona, Marchena y Ecija.

General preso.—Obreros cordobeses. Madrid 18 a las 10. Dicen de Cádiz que el general Arizón es muy visitado en su encierro. Se espera con interés la resolución del general Weyler sobre dicho asunto.

Comunican de Córdoba que se han reanudado los trabajos en la fundición de Peñarroya sin que los operarios hayan conseguido el aumento de jornal que pretendían. Los huelguistas siguen en actitud expectante.

Se teme que por falta de carbón tengan que parar las fundiciones. Lucha entre militares y paisanos. Madrid 18 a las 10.

Dicen del Ferrol que en la romería a la aldea de Lodario, ocurrió una lucha entre militares y paisanos resultando varios militares heridos gravemente. Subdito francés asesinado Madrid 18 a las 10.

Despachos de Tánger dicen que la legada de los barcos franceses a aquel puerto está relacionada con el asesinato de un subdito francés cometido en el Rif. Francia se propone exigir al sultan de Marruecos una reparación.

Desfile de tropas Madrid 18 a las 11:35. A las diez los alumnos de todas las Academias militares formaron en la puerta de Atocha dirigiéndose en columna de honor por las galas del Jardín Botánico, Prado, Alcalá, Puerta del Sol y Mayor, y desfilando ante el palacio. Los Reyes presenciaron desde los balcones todos los desfiles. Los alumnos han llamado la atención por su gran marcialidad. El material de artillería, de ingenieros y de administración militar es excelente.

En el tránsito y en las cercanías del paacio el gentío era inmenso. Almuerzo de militares Madrid 18 a las 11:35. En el local de los Viveros se celebrará un almuerzo en honor de los alumnos de las Academias militares.

FABRA

BOLSA.—Madrid 17, 16. Interior. . . . . 72 50 Amortizable 4 p. . . . . 00 00

BOLSA.—Barcelona 18, 10. Interior. . . . . 72 70 Nortes. . . . . 56 55 Alicantes. . . . . 79 66

Plaza de Toros Compañía gimnástica.—Dirección Monsieur LUIS. Función para mañana 19 de Mayo. Despedida de la Compañía. Entre otros trabajos mímicos y acrobáticos se ejecutará la pantomima «Las desgracias de una enfermería» y la lidia de un novillo. Entrada general 0 80 céntos. A las cuatro.

CINE FOTOGRAFICO BALMAIN Extremadamente función para mañana domingo con rebaja de precios. Entrada de preferencia . . . . . 0 25 id. general . . . . . 0 15

